

“No se puede concebir la educación en el comunismo sin la combinación del trabajo y el estudio”

COMBATIENTES DEL
CAUTO
Año IV Núm. 304
ORGANO REGIONAL DE LA REVOLUCION
BAYAMO, M.H.
“OPERACION VICTORIA DE GIRON”
Martes 27 Abril de 1971 - “Año de la Productividad”

“La batalla de la educación sólo se puede llevar adelante con la participación de todo el pueblo”

Dedicando el acto de inauguración de la escuela en el campo del plan de cítricos de la región de Girón, Matanzas, al Primer Congreso Nacional de Educación, comenzó nuestro Primer Ministro y Primer Secretario del Comité Central del PCC, Comandante Fidel Castro, sus palabras en la tarde del pasado domingo.

Sobre el congreso educacional dijo que se trataba de un acontecimiento que reviste una gran trascendencia histórica, dada la importancia de los problemas que en él se han discutido.

Agregó Fidel más adelante, que la inauguración de la escuela había dado la oportunidad de que los congresistas adquirieran una idea de la significación que tiene este tipo de planteles para el desarrollo de la educación integral del futuro próximo. Señaló al respecto, que este tipo de escuela representan un método de educación ideal.

En otra parte de su alocución nuestro comandante en jefe expresó que lo mejor de aquella escuela es su concepción, que se aparta de la metodología tradicional educativa y en la que se reúnen dos ideas fundamentales emanadas del pensamiento de Marx y Martí. Agregó que la forma en que ha sido concebida la escuela parte del principio de vincular a los estudiantes a la producción de los bienes materiales que necesita la sociedad en su conjunto.

Reiteró una vez más el Primer Secretario del CC del PCC, que los tradicionales programas de educación adolecen de la deficiencia de que no preparan al hombre para enfrentar la vida. Dijo además, que el gasto de recursos materiales que se ponen actualmente en nuestro país en función de la educación están por encima de la base económica de la nación.

Expresó Fidel, que resulta contradictorio que en un país como el nuestro, los hijos de los trabajadores se eduquen como los hijos de los antiguos burgueses, sin participar activamente en la producción económica, cuestión esta que influye negativamente en la formación ideológica de la juventud.

Por estas razones planteó, más adelante, que aunque no fuera preciso en el futuro, cuando nuestras fuerzas productivas estén suficientemente desarrolladas, la utilización del esfuerzo del estudiantado en los requerimientos económicos, sin embargo esta circunstancia seguirá siendo una exigencia de su formación docente. Agregó también, que la población pasiva que constituyen los estudiantes representan un serio obstáculo y una carga muy grande para el desarrollo económico del país.

Manifestó Fidel, que en un período de 10 años se vincularían a la producción alrededor de 700 mil jóvenes estudiantes, además de los pertenecientes a la enseñanza media superior, institutos tecnológicos e incluso universitarios.

En otro párrafo de su discurso, nuestro Primer Ministro se refirió a la necesidad de hacer desaparecer la contradicción que existe en el seno de la educación obrera, ligando sus actividades productivas a las actividades docentes, para de esta forma no afectar la producción. Y a la vez expuso la idea de que las universidades, como lo hace la facultad de medicina, comenzaran a vincular a sus estudiantes a la producción. Subrayó que era necesario lograr que las universidades y sus mejores cuadros se pusieran en función del desarrollo de la economía.

Refiriéndose al activismo cultural de los estudiantes manifestó que esta era una forma positiva de contrarrestar los efectos nocivos de las influencias de corrientes deformadoras, ajenas a los intereses, al espíritu y a la moral de nuestra Revolución.

Puntualizó que resulta necesario que la población tome conciencia de que la educación no es problema sólo de los maestros y profesores, sino que es un problema de los padres, de las organizaciones de masas, del Partido y en definitiva del pueblo entero.

Orientó que cada uno de los congresistas, al regresar a sus respectivas regiones, se considerara un militante de la línea revolucionaria que se ha trazado en la educación.

Finalmente, al referirse a los educadores que a lo largo de muchos años han estado al servicio de la educación, utilizó palabras encomiásticas y expresó que el mejor homenaje que se le podía rendir a éstos era aquel representado por la inauguración de la escuela y por las transformaciones revolucionarias de la educación, ya que ellos mejor que nadie conocen los continuos latrocinios y robos que en el pasado se cometían en nombre de la educación.

Del TRANSITO y su secuela...

Choque en Figueredo y Pío Rosado

Cuatro heridos leves y pérdidas materiales por mil pesos fue el saldo registrado en el accidente ocurrido el jueves 22 de abril en la intersección de las calles Figueredo y Pío Rosado, de Bayamo, al proyectarse el camión marca ZIL V-8 de Transporte Agropecuario conducido por Higinio Suárez Cordero, de 27 años, contra el jeep chapa 546 838 de la Agrupación Básica del Cauto, guiado por Javier Pérez.

Suárez Cordero no respetó el derecho de vía situado en Pío Rosado.

La tragedia del primer trimestre

Resumen de los accidentes ocurridos en esta región en el primer trimestre del año:

Accidentes 72, 9 muertos, 43 heridos y 25 mil 255 pesos en pérdidas materiales.

Las infracciones en que más se incurrió fueron:

Imprudencias de los peatones: 2 muertos, 7 heridos y 150 pesos en daños materiales.

No dedicar la debida atención a la dirección y control del vehículo: 13 accidentes, un muerto y 6 mil 235 pesos en daños materiales.

Exceso de velocidad en zona rural: 8 accidentes, un muerto, 8 heridos y 3 mil 775 pesos en daños materiales.

Derecho de vía ante una preferencial: 6 accidentes un herido y 1 685 pesos en daños materiales.

Defecto de los frenos y seguir de cersa a otro vehículo: 5 accidentes, 2 heridos y 182 pesos en daños materiales.

Las empresas más afectadas fueron: Transporte Agropecuario, Transporte por Omnibus, INRA y el DAP.

El lugar más afectado fue el Km 845 de la carretera central que comprende desde el antiguo juzgado hasta la pasteurizadora "Del Alba"

• Aracelys Sarmiento

Exhortan los CDR a la recogida de envases de cristal

La dirección regional y municipal de los CDR de Bayamo, han hecho una exhortación a sus miembros, para que caloricen la campaña de recolección de envases de cristal, fundamentalmente de litros y pomos de medicinas.

La exhortación plantea que la recolección de envases de cristal es una cuestión vital, ya que nuestras fábricas de bebidas necesitan envases para los productos que se consumirán en las fiestas de julio.

Impulsan en el municipal Cauto Cristo el plan Belleza

En el distrito número 3 (Jimmy Hirzel), en Cauto Cristo, se efectuó una plenaria, en la que participaron todos los organismos del municipal, con el fin de darle un gran impulso a las tareas de limpieza y embellecimiento, de acuerdo al «Plan Belleza» que se lleva a cabo en nuestra región.

Se acordó darle un gran impulso a estas tareas en todos los cuartones. Participaron en la misma la UJC, CDR y otros organismos. • Emelina Naranjo

Sobrecumplen meta el día 24 los obreros de la Empacadora "Bayamo"

Los trabajadores de la Empacadora Bayamo, mantienen latente la consigna de «Hacer la Zafra y todo lo demás», sobrecumpliendo las metas de producción en esta Operación Victoria de Girón durante el día 24.

En la elaboración de butifarras campesinas y pasta de bocaditos,

se sobrecumplió en un 111 y 113 por ciento, respectivamente, el día 22 del actual.

La brigada nocturna, integrada por mujeres, igualmente sobrecumplió su plan de producción en un 107 por ciento.

• Angel Hernández

Visitan Empresas de Servicios de Santa Rita a las de Jiguaní

Las empresas de servicios de Santa Rita, realizaron una visita a las del municipal Jiguaní, con la finalidad de concertar una emulación inter municipales.

En esta visita se realizó un chequeo de los planes de fechas históricas de los mencionados organismos, de acuerdo al trabajo realizado.

Al hacer las conclusiones del

trabajo, fundamentalmente en los aspectos de carácter organizativos y políticos, los compañeros Leyva, sub-director de la empresa de comercio de Jiguaní y Jacinto Ramos, secretario del Partido en Santa Rita, puntualizaron sobre los objetivos de la emulación, que son darle a ésta el impulso verdadero con el entusiasmo de los obreros.

• Nancy Medel

Caña entregada y disponible en los centrales el día 25 de abril

| Concepto | «José N. Figueredo» | «Arquímedes Colina» |
|------------------------|---------------------|---------------------|
| Entregadas hoy | 225 018 | 169 354 |
| Entregadas hasta hoy | 26 830 311 | 13 964 122 |
| Tarea diaria | 320 000 | 212 000 |
| % cumplimiento | 70 | 79 |
| Caña disponible total | 590 000 | 344 000 |
| En el suelo total | 372 000 | 289 000 |
| Más de 48 horas | 10 000 | 800 |
| Sobre carros | 218 000 | 55 000 |
| Total caña cortada hoy | 203 900 | 59 800 |

Aspiran en Mabay 125 jóvenes a obtener el sello 26 de Julio

En el central «Arquímedes Colina» del municipal Mabay, aspiran a obtener el sello 26 de Julio 125 jóvenes, de acuerdo a las tareas bajadas por el comité de base de la UJC, tanto en la agricultura como en el centro.

Estos jóvenes han formado grupos de comedia y musical, los que han debutado en la Operación Victoria de Girón.

También los jóvenes del municipal Mabay se han dado a la tarea de crear aulas de superación obrera, así como una escuela taller.

Realizan en la fábrica de refrescos de Bayamo trabajos voluntario

Los trabajadores de la fábrica de refrescos «Guillermo Tornés» de Bayamo, se han comprometido a concurrir a la realización de tareas de la agricultura los domingos en lo que queda de la Operación Victoria de Girón.

El día 19 pasado, 24 compañeros realizaron tareas de siembra de caña en el cuartón La Plata, del municipal Mabay, en una movilización efectuada al efecto.

Con vista a estas movilizaciones estos compañeros han constituido dos brigadas para asistir los domingos.

• Marino Tamayo

| Comportamiento de la fuerza de corte el día 25 de abril | | | | | | | | |
|---|-------------|----------|----------|--------------|--------------|----------|---------|------|
| PLAN CAÑERO "JOSE NEMESIO FIGUEREDO" | | | | | | | | |
| SECTOR | MACHETEROS: | | | | CAÑA CORTADA | | AUSENG. | |
| | Plan | Al corte | % Asist. | Otras Lab. | Total | Promedio | Just. | Inj. |
| Serranos de Guisa | 568 | 316 | 75 | 111 | 55 404 | 169 | 135 | 6 |
| Serranos B.Arriba | 434 | 303 | 69 | 82 | 65 448 | 216 | 49 | |
| Obr. Habituales | 133 | | | | | | 133 | |
| Camp. Habituales | 96 | 17 | 17 | | 3 500 | 205 | 79 | |
| Reserva Laboral | 151 | 57 | 37 | 8 | 4 047 | 71 | 63 | 23 |
| AGRICOLAS NO CAÑEROS | | | | | | | | |
| Bayamo | | | | | | | | |
| Mabay | | | | | | | | |
| Jiguaní | | | | | | | | |
| Santa Rita | | | | | | | | |
| Río Cauto | | | | | | | | |
| Cauto Embarcadero | | | | | | | | |
| Cauto Cristo | | | | | | | | |
| Sub-Total | 697 | 388 | 55 | 79 | 77 192 | 199 | 227 | 3 |
| Total Permanentes | 2 682 | 1 081 | 40 | 280 | 205 591 | 190 | 686 | 32 |
| Movilizaciones Diarias Combinadas | | | | | | | | |
| PLAN CAÑERO "ARQUIMEDES COLINA" | | | | | | | | |
| Bon CTC | 540 | 272 | 50 | 184 | 45 000 | 165 | 83 | 1 |
| Obreros Habituales | 266 | 1 | 3 | | 700 | 700 | 265 | |
| Campesinos Habituales | 210 | | | | | 130 | 210 | |
| Eventuales | | | | | | | | |
| ANCHAR | 20 | | | | | 107 | | 20 |
| CAMPESINOS DEL LLANO | | | | | | | | |
| Bayamo | 75 | 47 | 62 | 9 | 7 800 | 163 | 19 | |
| Mabay | 54 | 18 | 31 | 17 | 2 400 | 133 | 7 | 12 |
| Jiguaní | 48 | 10 | 21 | 21 | 1 500 | 150 | 13 | 2 |
| Santa Rita | 73 | 45 | 61 | 7 | 6 000 | 133 | 20 | 1 |
| Río Cauto | 20 | 13 | 65 | 1 | 900 | 69 | 2 | 4 |
| Cauto Embarcadero | 32 | | | 21 | | | 10 | 1 |
| Cauto Cristo | 168 | 32 | 30 | 39 | 4 800 | 150 | 29 | 8 |
| Sub-Total | 408 | 165 | 40 | 115 | 23 400 | 141 | 100 | 28 |
| Total Permantes | 1 444 | 438 | 30 | 299 | 69 100 | 157 | 653 | 49 |
| Movilizaciones Diarias | | | | | | | | |
| Comportamiento de los equipos de alza y tiro el día 25 de abril | | | | | | | | |
| Plan "José Nemesio Figueredo" | | | | | | | | |
| Equipos | Exist. | Trabaj. | % | Norma diaria | Real | Ompl.% | | |
| Alzadoras | 51 | 37 | 72 | 7 000 | 6 081 | 86 | | |
| Camiones | 27 | 20 | 74 | 2 800 | 1 506 | 53 | | |
| Carretas Bueyes | 128 | 110 | 85 | 1 400 | 1 284 | 91 | | |
| Carretas Tractor | 30 | 24 | 80 | 1 200 | 813 | 67 | | |
| Carretas Comb. | 16 | 16 | 100 | 773 | 2 121 | 272 | | |
| Plan "Arquímedes Colina" | | | | | | | | |
| Alzadoras | 35 | 28 | 80 | 7 000 | 4 810 | 68 | | |
| Camiones | 32 | 24 | 75 | 2 560 | 3 653 | 142 | | |
| Carretas Bueyes | 78 | 55 | 70 | 900 | 869 | 96 | | |
| Carretas Tractor | 47 | 30 | 63 | 1 200 | 791 | 65 | | |

CIENCIAS BIOLÓGICAS

“Lograr una orientación científica en su enseñanza”

Por: César Ramos Aguilera

Los activistas de Ciencias Biológicas, que imparten esa disciplina a los maestros-alumnos de primaria matriculados en el plan de titulación de esta región, recibieron un seminario teórico-práctico, basado en la aplicación del método científico en la enseñanza de esa materia, que se celebró en las aulas y laboratorios de la escuela tecnológica “General Milanés”, de Bayamo.

Los participantes realizaron prácticas de acuerdo con el proceso del método científico como son: observar, clasificar, medir, comunicar, inferir y predecir. Asimismo estudiaron de forma sencilla y comprensible la relación entre organismos vivos y su medio, a través de una conferencia de Ecología.

Los activistas o guías de ciencias acumularon muchas experiencias positivas, producto de las actividades desarrolladas en el seminario, pero la más amplia e interesante se refiere a la realización de un Biotipo, que consiste en el estudio de todas las características de una zona determinada.

El Biotipo se llevó a cabo en las márgenes del río Bayamo, que corre al fondo de la escuela, por reunir este lugar las condiciones necesarias para realizar las prácticas investigativas sobre la temperatura y humedad del terreno, dirección del viento, clasificación de los animales y plantas de ese sitio, etc. En el laboratorio se realizaron los análisis de muestras del suelo para comprobar permeabilidad, PH, etc.

Producto de todas esas experiencias y trabajos realizados en el seminario, se cumplieron cabalmente los objetivos propuestos como son, entre otros, lograr una orientación científica para la enseñanza de las Ciencias Biológicas, aprender a manejar, construir y cuidar algunos instrumentos de laboratorio y principalmente el desarrollo de habilidades y destrezas en el proceso para la aplicación del método científico.

El evento fue organizado y dirigido por Elia Acosta y Romilio Espinosa, asesores regionales de Cien-

cias Biológicas de primaria y secundaria respectivamente, y los activistas o guías asistentes desarrollan sus actividades en los concentrados municipales del plan de titulación que periódicamente se organizan en esta región.

Opinión de los activistas sobre el resultado del seminario

Los integrantes de los equipos que se organizaron para lograr mayor efectividad en el desarrollo del seminario, al finalizar el mismo, emitieron su opinión sobre el resultado del mismo. He aquí algunas:

“Hemos adquirido objetivamente muchos conocimientos mediante la observación directa a través de los experimentos. Estamos seguros de que lo que hemos aprendido nos va a servir de mucha utilidad en el desarrollo de las clases con nuestros compañeros maestros-alumnos del Plan de Titulación”. Equipo No. 4.

“Este seminario de Ciencias Biológicas ha sido en todos los aspectos de la enseñanza técnica, un gran paso de avance en el regional Bayamo, por su marcado contenido técnico, organizativo y científico, que nos servirá para poner en práctica los nuevos cambios educacionales en la enseñanza de las ciencias”. Equipo No. 5.

“Hemos adquirido grandes experiencias sobre la enseñanza de las ciencias y salimos de aquí con la certeza de que estos conocimientos serán transmitidos a los demás compañeros maestros, que están ansiosos de conocer cosas nuevas para ampliar el campo de la educación que tanta importancia tiene para la formación del hombre nuevo”. Equipo No. 3.

“Reciban ustedes, compañeros guías de ciencias, nuestra mayor cordial felicitación por haber preparado un seminario de tanta calidad como ha sido este. Nos sentimos complacidos de haber adquirido tantos conocimientos y ansiosos estamos de transmitirlos a los maestros-alumnos del Plan de Titulación”. Equipo No. 2.

Falleció en Santa Rita veterano de la Guerra de la Independencia

El pueblo de Santa Rita acompañó el pasado domingo día 25, hasta el cementerio de la localidad, los restos del venerable veterano de la guerra del 95, Manuel Moreno.

Manuel había fallecido en ese lugar el pasado sábado en horas de la mañana, a los 102 años de edad, después de varios meses de doloroso padecimiento que había consumido su salud.

El féretro fue cubierto hasta el momento de ser sepultado, con la bandera que usara en nuestra gesta independentista de finales del siglo pasado su hermano, el capitán Juan Luis Moreno.

Uno de los combates en el que se destacó el fallecido veterano, fue durante la batalla de Guisa del año 1896, donde peleó con las tropas del General Jesús Rabí.

Hasta el cementerio de Santa Rita marchó el pueblo, junto a un pelotón de la División Territorial Bayamo, del Ejército de Oriente, que le rindió honores militares.

Realizan diversas tareas agrícolas campesinos de Calabazar, Santa Rita

Como homenaje a los mártires caídos en Playa Girón, un total de 78 campesinos del cuartón Calabazar, del municipal Santa Rita, se encuentran realizando distintas tareas productivas.

Estos campesinos han aportado en estas tareas un total de 584 horas voluntarias. • Nancy Medel